

Se cumplieron 17 años de la muerte de Pablo Neruda

SANTIAGO.— Pocos recordaron que ayer fue el aniversario de la muerte de Pablo Neruda.

"La Chascona", su casa del barrio Bellavista en Santiago, lugar donde fue velado y donde pasó parte de sus últimos años junto a Matilde Urrutia, estuvo cerrada. Sólo el cuidador contestó el citófono diciendo que ayer no se abriría, ni aun por cumplirse 17 años desde que falleció el poeta y Premio Nobel, y que allí no habría ninguna actividad. La puerta sencillamente no se abrió.

En el Cementerio General, donde está sepultado, tampoco pasó nada. En el nicho estaban las docenas de claveles rojos que envía siempre la esposa del Ministro de Agricultura y presidente de la Fundación Pablo Neruda, Juan Agustín Figueroa; una tarjeta de la Fundación, y dos más con sus propios versos.

AUSENCIA DE LOS POETAS

"Brillan por su ausencia los poetas", se lamentó Jorge Rivera Bernales,

encargado del museo de "La Chascona" en las noches, quien, como todos alguien se hace presente". Lo piensa un momento y



Neruda y Matilde.

noches, quien, como todos los años para el 23 de septiembre, visitó ayer la tumba de Neruda.

Rivera habría querido que los participantes del taller de poesía que realiza la Fundación en la casa de Bellavista, hubieran ido al camposanto "como un reconocimiento. Siempre es bonito cuando

agrega: "A lo mejor vienen más tarde".

"Yo alcanzo acá todos los años y no viene nunca nadie. La pura señora Marcela, que le manda los claveles aquí y arriba. Nunca ha venido nadie".

DEDICATORIAS

Luego de unos momen-

tos, se retiró. Y quedó el nicho solo, con sus flores y tarjetas, y los rayados anónimos que dejaron los que alguna vez visitaron el lugar de descanso del poeta:

"Basta una herida para derribarte, con una sola letra te mata el alfabeto de la muerte".

"Pablo, el día de su fin se acerca. Entonces Chile se llamará Neruda, se llamará vida y libertad".

"Gracias por tu poesía, la recordaremos por siempre. Compañero Pablo, vives en la memoria de nuestras vidas. Cecy y Juan".

RESALTAR EL NATALICIO

Luis Sánchez Latorre, director de la Fundación Neruda, explicó que la idea de la entidad es resaltar la fecha de nacimiento del poeta y no la de su muerte, por lo que la mayoría de las actividades las realizan el 12 de julio.

La visita al cementerio para el aniversario de su deceso queda a la libre de-

cisión de todo el que quiera continuar con la tradición que estableció Matilde Urrutia, quien cada año iba al camposanto y recibía a los que visitaban la tumba de su esposo.

Tampoco habrá ningún acto especial organizado por la Fundación para hoy, excepto la inauguración, a las 18 horas, en la sala Domeyko de la Universidad de Chile, de la exposición de las caricaturas que tenía Neruda.

TRASLADO A ISLA NEGRA

Sánchez Latorre dijo que está todo listo para el traslado de los restos de Neruda y Matilde a la casa de Isla Negra, pero que falta la autorización oficial.

Aunque no está de acuerdo con que se entierre al poeta en la casa —"donde deben estar los muertos es en el cementerio, donde puede llegar toda la gente a verlos"— el director explicó que esa disposición testamentaria de Matilde Urrutia posiblemente se cumpla para alguna fecha importante en la vida del poeta, como el aniversario de la entrega del Premio Nobel, a fines de octubre, o a principios del próximo año.

Se cumplieron 17 años de la muerte de Pablo Neruda [artículo].

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1990

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Se cumplieron 17 años de la muerte de Pablo Neruda [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile

Mapa